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Для меня большая честь и 
высокая ответственность по-
здравить вас с самым мужским 
праздником – Днем защитника
Отечества.

И, прежде всего, вас, дорогие 
ветераны Великой Отечественной 
войны!

В той Священной войне со-
ветского народа против тотального 
порабощения фашизмом на вас – 
единственную реальную силу, спо-
собную остановить общего врага 
человечества , – с восхищением смо-
трел весь мир.

Великая освободительная 
миссия выпала на вашу долю, и 
вы были достойны этой величай-
шей миссии, вы вели войну осво-
бодительную и справедливую.

Именно сплочение всего обще-
ства, его высокая ответственность за 
судьбу страны и подлинно граждан-
ские патриотические устремления, 
позволили отстоять независимость 
и сохранить государственность, соз-
дать условия для строительства и 
возрождения огромной великой дер-
жавы.

Верность им хранится и поныне, 
объединяя не только чувство сопри-
частности к Родине, но и искреннее 
желание содействовать её благопо-
лучию и процветанию.

Современная Россия сильна не 
только своими новыми экономиче-
скими успехами, не только растущим 
влиянием в мировых делах – она была 
и остается сильной благодаря муже-
ству, стойкости и невероятному тер-
пению, огромному интеллектуально-
му и творческому потенциалу наших 
людей, людей талантливых, квали-
фицированных, искренне желаю-
щих принести пользу своему народу.

Это лучший мост в успешное бу-
дущее России, возрождение и укре-
пление исторической роли нашей 
страны.

С Праздником!
Генеральный директор 
ГУП «МОСГАЗ»  
Г.Г. Гасангаджиев

«Одно окно» для малого и среднего бизнеса
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Мэр Москвы провел совещание по вопросам подключения к инженерным сетям 
предприятий малого и среднего бизнеса. МОСГАЗ на этом совещании представлял гене-
ральный директор Гасан Гасангаджиев.

В начале совещания градона-
чальник отметил, что встречи пред-
принимателей и городской власти 
проходят регулярно. «Это в целом 
продвигает ситуацию с точки зре-
ния делового климата в Москве», 
— подчеркнул мэр, добавив, что в 
городе около 300 тыс. предприятий 
работают в сфере малого и среднего 
бизнеса. «Это четверть всей экономи-
ки города», — пояснил С. Собянин.

По его словам, одной из самых 
проблемных тем для малого и средне-
го бизнеса Москвы является подклю-
чение к инженерным сетям. «Водо-
снабжение, газоснабжение, энергия 
— казалось бы, всего этого в городе 
избыток, недостатка нет в общем 
балансе, но все равно достаточного 
много зон, где существует дефицит 
подключения к сетям», — сообщил 
мэр. Кроме того, градоначальник 
подчеркнул, что на некоторых тер-
риториях дефицит подключения к 
сетям создается искусственно. «Ког-
да дефицит создается искусствен-
но, возникает естественное желание 
этот дефицит продать подороже, 
отсюда возникают непрозрачные 
схемы», — рассказал С. Собянин.

По словам руководителя Депар-
тамента топливно-энергетического 
хозяйства города Москвы Евгения  
Склярова, основной проблемой при 
подключении к сетям является пло-
хое информационное обеспечение 
предприятий. По мнению руководи-
теля Департамента, бизнес не всегда 
информирован о том, как происходит 
подключение к сетям и где его мож-
но осуществить. Е.Скляров сообщил, 

что на базе Департамента уже создан 
центр для консультации по вопросам 
инженерных сетей; еще два таких 
центра планируется открыть в этом 
году. Также глава ведомства отметил, 
что информация о точках присоеди-
нения к инженерным сетям должна 
находиться в открытом доступе и 
все представители бизнеса должны 
иметь равный доступ к ней. «Откры-
тость этого информационного поля 
сейчас создается и будет в режиме 
открытого доступа через Интернет 
для каждого предпринимателя обе-
спечена», — подчеркнул Е. Скляров.

В ходе совещания президент 
ООО «Деловая Россия» Александр 
Галушка выступил с предложени-
ем к профильным Департаментам 
разработать интерактивный кальку-
лятор для расчета стоимости при-
соединения к инженерным сетям в 
режиме онлайн. «Я согласен, чем 

больше публичности в этих во-
просах, тем меньше жульничества 
всякого рода», — подытожил мэр.

Выступая на совещании, пред-
седатель Общественно-экспертного 
совета по малому бизнесу Вадим 
Дымов подчеркнул, что в 2011 году 
взаимодействие столичной власти и 
бизнеса вышло на качественно но-
вый уровень. При этом В. Дымов 
отметил избыточность различных ад-
министративных барьеров в вопро-
сах подключения к энергетическим 
ресурсам и предложил создать для 
более удобного оформления подклю-
чения к сетям службу «одного окна».

Руководитель Департамента тор-
говли и услуг города Москвы Миха-
ил Орлов в свою очередь отметил, 
что заключение договора на подклю-
чение малого или среднего предпри-
ятия к энергосетям сейчас является 
достаточно сложной процедурой. 
Зачастую на получение всех разре-
шений, по словам М. Орлова, вместо 
двух недель у предпринимателей ухо-
дит 2,5 месяца.

Комментируя итоги встречи, 
генеральный директор ГУП «МОС-
ГАЗ» Г.Гасангаджиев сообщил, что 
его предприятие стремится макси-
мально упростить работу с пред-
приятиями малого бизнеса. «Мы 
сделали полную прозрачность. Пря-
мо при входе есть «одно окно». Ра-
ботают операторы, которые любое 
заявление, любое обращение фик-
сируют, и в том же «одном окне» 
заявитель через две недели по-
лучает ответ на свое обращение»,
— рассказал он.
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Актуальное интервью

– Нынешние холода не стали 
для газотранспортников «сюр-
призом», -  к работе в зимних 
условиях, в том числе и к работе 
при сильных морозах, мы гото-
вились еще летом. Наша глав-
ная задача – бесперебойное и 
безопасное обеспечение города 
природным газом. А потому и в 
прошедшем году наша ремонт-
ная кампания проводилась на 
основе тщательно спланирован-
ного комплекса мероприятий, 
которые должны обеспечить на-
дежную и безопасную работу в 
сложный зимний период. Работы 
хватало, - достаточно сказать, 
что плановые задания по основ-
ным направлениям деятельности 
превысили объемы прошлых лет 
более чем в 1,5 раза. А посколь-
ку живем мы не в Африке, осо-
бое внимание уделялось работе 
газотранспортной системы в 
условиях возможных аномально-
длительных низких температур. 
Проще говоря, даже если в те-
чение 10 суток будет -25, и даже 
если, как в прошлом году, вы-
падет «ледяной дождь», система 
должна работать бесперебойно. 

– И работа по модерниза-
ции газовых сетей началась не 
летом прошлого года…    

– Конечно, этим мы активно 
занимаемся с 2009 года, когда 
начали использоваться совре-
менные методы реконструкции и 
санации труб. Они хорошо себя 

Как справляется с экстре-
мальными холодами городское 
хозяйство? Не возникнет ли 
перебоев с транспортом газа 
на предприятия столицы и в 
московские квартиры? И на-
сколько в целом готовы к холод-
ной  зиме столичные газовики? 
Об этом генеральный директор 
ГУП «МОСГАЗ» Гасан Гасан-
гаджиев рассказал в интервью 
парламентскому обозревателю 
официального издания мэра и 
Правительства Москвы «Твер-
ская, 13». 

зарекомендовали в столице, мы 
проводим эту работу постоянно,  
разумеется, с учетом загрузки 
улично-дорожной сети. Ремонт и 
реконструкция не должны созда-
вать проблем с движением транс-
порта в городе, и вообще, как-то 
негативно влиять на реализацию 
городских программ. Еще в кон-
це ноября мы смогли оценить 
проделанную работу и правиль-
ность принятых решений. Могу 
привести в пример инцидент с 
утечкой газа на 5-й улице Соко-
линой Горы, на трубе среднего 
давления. Когда наши специали-
сты вскрыли эту трубу, на кото-
рой еще в 2005 году были про-
ведены работы по санированию, 
оказалось, что разрыв трубы 
произошел по некачественно сде-
ланному во время строительства 
сварному шву, по заусенцу в этом 
шве. Но «чулок», вложенный в 
эту трубу, держал давление! Это 
показывает, что система «труба-
чулок» работает, и позволяет дер-
жать рабочее давление в трубе. 
Кстати, на этом же участке мы 
столкнулись с ошибкой проек-
тантов, которые в свое время не 
учли линейное удлинение трубы. 
От перепадов температур и под 

нагрузкой системы трубу разо-
рвало, но и здесь санированный 
газопровод остался в работе. 
Не буду скрывать, для нас это – 
большое достижение, и такие 
примеры показывают, что мы на 
верном пути. Конечно, мы делаем 
это не зимой, а в подготовитель-
ный период, и уже сегодня мож-
но сказать, что это и есть один из 
важнейших факторов, повышаю-
щий надежность и безопасность 
работы газораспределительной 
сети столицы. 

– Это зависит от внедрения 
технологических и управлен-
ческих инноваций?  

– Здесь срабатывает целый 
комплекс управленческих, орга-
низационных, технологических 
и технических решений. Так, 
уже в период 2010-2011 годов за-
фиксировано заметное снижение 
аварийности. Правда, в эту зиму 
мы столкнулись с парадоксаль-
ной, казалось бы, ситуацией: уве-
личилось суточное количество 
заявок. Случается, что к нам при-
ходит более 170 заявок в сутки, 
к счастью. большая часть из них 
- ложные. Видимо, увеличение 
количества заявок надо связы-
вать с усилением бдительности 
горожан после недавно случив-
шегося взрыва газовых баллонов 
в одном из ресторанов города. И 
это очень хорошо, что москвичи 
проявляют бдительность. Ведь 
каждая такая ситуация может 

носить серьезный характер, по-
этому к каждой заявке мы отно-
симся со всей ответственностью. 
Да, это дает гораздо большую на-
грузку на наши аварийные и спа-
сательные службы, ведь мы охва-
тываем больший объем заявок 
без увеличения штатной числен-
ности аварийно-спасательных 
служб. Повышению безопас-
ности в городе способствует и 
современное техническое осна-
щение, и наличие специального 
транспорта, и вся организация 
аварийно-спасательной работы. 
Сразу отмечу, – без четкого взаи-
модействия с другими городски-
ми службами – МЧС, МВД, всего 
Комплекса городского хозяйства, 
ОАТИ и другими, - мы бы не 
смогли успешно заниматься этой 
работой.

 – Значит,  МОСГАЗ готов к 
любым морозам.   

– «Морозная» тема всегда 
присутствует в нашей работе, 
точнее, в подготовке к работе в 
экстремальных условиях зим-
них холодов. И здесь особенно 
важна скоординированная рабо-
та с энергетиками. Скажем, если 
у нас запланирован ремонт на 
каком-то участке газораспреде-
лительной сети, мы обязательно 
извещаем об этом МОЭК. Или 
взять такую проблему, как авто-
матизация контроля работы сетей 
и у нас, и у энергетиков. Для под-
держания режима бесперебойной 
передачи газа потребителям, на 
нашем предприятии внедрена ав-
томатизированная система управ-
ления и контроля параметров 
природного газа, позволяющая 
в режиме реального времени от-
слеживать работу системы газос-
набжения и дистанционно осу-
ществлять переключение между 
магистральными  участками га-

зовой сети. Все это должно ра-
ботать синхронизированно, были 
случаи, например, «некорректно-
го» срабатывания регуляторов, 
и сегодня необходимо создать 
условия, при которых у нас и у 
энергетиков будет совместимое 
контрольное оборудование. На 
этот счет мы недавно провели со-
вещание с нашими коллегами из 
МОЭК и договорились о согласо-
вании реконструкции на «пригра-
ничных» технических объектах, 
и о ревизии своих «хозяйств».  

– Всё это имеет прямое от-
ношение к готовности к экс-
тремальным холодам?  

– Я бы сказал, это имеет са-
мое непосредственное отноше-
ние ко всей нашей работе, в том 
числе и в зимний период. После 
наделавшего немало бед прошло-

годнего «ледяного дождя» заме-
ститель мэра по вопросам ЖКХ 
и благоустройства Москвы Петр 
Бирюков потребовал сделать вы-
воды из этой ситуации, чтобы не 
допустить ее повторения нынеш-
ней зимой. В соответствии с  его 
поручением, для недопущения 
аварийных отключений потре-
бителей Московского региона 
от системы энергоснабжения, 
МОСГАЗ приобрел передвижные 
дизельные электростанции сум-
марной мощностью 1,25 МВт, 
позволяющие вне зависимости 
от функционального назначения 
объекта, - будь то жилой фонд, 

дошкольные и общеобразова-
тельные учреждения, больницы 
и так далее - подключать электри-
ческую нагрузку в объемах, сопо-
ставимых с потреблением круп-
ного торгового комплекса. Мы 

оснастили эти установки допол-
нительными устройствами для 
обеспечения автономного элек-
троснабжения. Здесь «мелочей» 
нет. Так, полимерная оболочка 
кабеля этой установки в мороз 
может дать трещину, а такой ка-
бель уже небезопасен. Чтобы это-
го не было, мы установили возле 
кабельной «катушки» маленький 
дополнительный генератор, и на-
крыли «катушку» электрическим 
одеялом. Таким образом, этот ка-
бель сразу готов к работе в зим-
них условиях, и никаких дефор-
маций от низких температур на 
нем не будет.

Мы готовы к работе в усло-
виях экстремальных холодов. 
Это не означает, что уже все сде-
лано и можно почивать на лав-
рах. Расслабляться нельзя ни в 
коем случае, мы обязаны сохра-
нять стабильность  работы всей 
газораспределительной системы 
мегаполиса в любых условиях, и 
москвичи должны знать,  реакция 
на любые возможные чрезвычай-
ные ситуации будет оперативной. 
И я бы назвал самым большим 
достижением в работе Комплекса 
городского хозяйства взаимовы-
ручку, когда все столичные служ-
бы работают заодно, слаженно, 
и нам сегодня не надо кого-то 
упрашивать помочь, есть коор-
динация в работе, есть четкое по-
нимание того, что, работая вме-
сте, мы можем решить любую, 
даже самую сложную задачу. 

Григорий Саркисов  
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Нужен надзорный орган за 
газобаллонным оборудованием на 
предприятиях малого бизнеса 

27 января в Московской го-
родской думе состоялся круглый 
стол на тему: «Эффективность 
системы государственного кон-
троля при эксплуатации газового 
оборудования в жилых и нежилых 
помещениях в целях обеспечения 
безопасности граждан. Законо-
дательные аспекты, проблемы и 
пути решения».

Поводом для проведения кру-
глого стола стал взрыв в ресторане 
на Нахимовском проспекте 9 янва-
ря этого года, причиной же взрыва 
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Защитник Отечества

СМИ о нас

« Б ы в ш и х »  -  о ф и ц е р о в  н е  б ы в а е т 

Наверное, прав тот чело-
век, который сказал, что «быв-
ших офицеров не бывает». 
«Военная косточка» крепко 
сидит даже в отслуживших 
срочную службу рядовых и еф-
рейторах запаса, что уж тут го-
ворить о кадровых офицерах, 
отдавших службе по двадцать 
пять – тридцать лет жизни. И 
после службы эти люди отли-
чаются не только особой вы-
правкой, но и особым умени-
ем ставить и решать задачи, 
а главное - делать все на со-
весть, как положено. Так ра-
ботает и герой нашего расска-
за, не просто кадровый, а еще 
и потомственный военный, а 
ныне - начальник Управления 
аварийно-восстановительных 
работ ГУП «МОСГАЗ» Игорь 
РОМАНОВ. 

Игорь Владимирович об ар-
мии говорит, как о чем-то святом 
и родном. И здесь мы нисколько 
не преувеличиваем, - и дед, и 
отец Романова были профессио-
нальными военными, служили 
Отечеству верой и правдой, и 
воевали за Родину как и полага-
ется, не не прячась за спины сво-
их солдат. 

- Отец мой, Владимир Ро-
манов - танкист, дед Петр Фе-
дорович Сазонов был донским 
казаком, – кавалеристом, - рас-
сказывает Игорь Владимиро-
вич. – Правда, во время Вели-
кой Отечественной пришлось 
деду, как он говорил, «слезть с 
коня» и стать артиллеристом. 
Провоевал он до 1943 года, до-
служился до подполковника, 
был тяжело ранен, контужен. 
Подлечился, опять начал про-
ситься на фронт, но его уже 
«списали подчистую», и при-
шлось менять профессию, стал 
Петр Федорович строителем-
железнодорожником. Через мно-
го лет увидел я одно из его 

творений - железнодорожный 
вокзал в Улан-Баторе. У нас с 
отцом и дедом вообще «парал-
лелей» хватает - всем довелось 
послужить в Монголии и в За-
байкальском военном округе, все 
после увольнения из армии рабо-
тали по вполне мирным специ-
альностям. А мы с отцом еще и 
принадлежим к одной воинской 
специальности, оба танкисты-
инженеры. Но тут, наверное, 
ничего удивительного нет, и лю-
дей с такими биографиями, как 
у меня, немало. Все-таки страна 
наша в двадцатом веке навоева-
лась вдосталь, и в каждой семье 
кто-то воевал или просто в ар-
мии служил. 

После школы у Игоря Рома-
нова вопросов с будущей про-
фессией не было. С детства хо-
тел стать военным, вот и пошел 
после школы в Киевское высшее 
танковое инженерное училище 
имени Маршала Советского Со-
юза И.И. Якубовского. 

- Служба меня никогда не 
тяготила, хотя, конечно, и труд-
но было, и не всегда жили в хо-
роших условиях, - вспоминает 
Игорь Владимирович. – Но знал, 
что и отец, и дед мой выбор одо-
брили, а значит, не мог их подве-
сти. Служить пришлось далеко от 
моего родного Днепропетровска, 
в Забайкалье, а потом оказался 
еще дальше, в монгольском горо-
де Чойбалсан. Отслужил там три 
года, а тут начался вывод наших 
войск из Монголии, это было в 
1990 году. В 1994 году я поступил 
в Академию бронетанковых войск, 
после учебы два года служил за-
местителем командира по воору-
жению 423 Гвардейского мото-
стрелкового полка, а потом был 
переведен в Москву, старшим 
офицером  бронетанковой служ-
бы Московского военного округа. 

Вот там офицера Романова и 
заметил военный комендант го-
рода Москвы, генерал-лейтенант 
Александр Денисов. Чем пригля-
нулся суровому Александру Ни-
колаевичу танкист Игорь Рома-
нов – про то нам неведомо. Зато 
знаем мы, что именно генерал-
лейтенант Денисов А.Н. при-
гласил Игоря Владимировича в 
154-й отдельный комендантский 
полк, и стал подполковник Ро-
манов заместителем командира 
этого полка по вооружению. 

Если кто не в курсе – этот 
полк единственный в своем роде, 
потому что на его базе и форми-
руется  знаменитый Почетный 
караул РФ. Отдельный комен-

дантский полк обеспечивает 
проведение мероприятий с уча-
стием высших должностных лиц 
Российской Федерации, как на 
территории страны, так и за ру-
бежом, а также ритуалов встреч 
и проводов глав иностранных го-
сударственных, правительствен-
ных и военных делегаций во 
время их официальных визитов 
в столицу России, возложение 
венков на мемориальных ком-
плексах «Могила Неизвестного 
Солдата у Кремлевской стены» 
и «Поклонная гора», военных 
парадов и других мероприятий 
государственного значения. Ни 
одно крупное общественно-
политическое мероприятие, про-
водимое в столице, не обходится 
без участия личного состава По-
четного караула.

– Вот, скажем, Президент 
России возлагает венок к Могиле 
Неизвестного солдата, - расска-
зывает Игорь Романов.  

- Наши солдаты этот венок 
и несут. И как несут! Здесь ведь 
каждое движение отточено мно-
гими часами ежедневных трени-
ровок, и не случайно, когда мы 
были в Мексике на праздновании 
200-летия Мексиканских Соеди-
ненных Штатов в сентябре 2010 
года, зрители, увидевшие вы-
правку наших солдат, долго апло-
дировали. Таких аплодисментов 
тогда удостоились только мы и 
рота почетного караула из Китая.  

Но все это – результат 
огромного труда. В Почетном 
карауле две специальные дисци-
плины – строевая и физическая 
подготовка. Занятия проходят по 
шесть-восемь часов в день. Есть 
одиночная строевая подготовка, 
потом ребят учат ходить в ше-
ренге, и только потом – по взво-
дам. Есть даже такая тренировка 
– с «гирькой», когда солдат дер-
жит в руке полуторакилограм-

мовый металлический цилиндр, 
и здесь уж отмашка тренируется, 
как говорится, на всю оставшу-
юся жизнь. Ребята тут сильные, 
спортивные: и пресс у них «на-
качанный» (попробуй без пресса 
«ножку подержать»), и на шпа-
гат почти все легко садятся… 

Конечно, все ребята здесь 
рослые, и отбирают их в обла-
стях Центрального Федераль-
ного округа почище, чем кос-
монавтов. Рост парня должен 
быть не менее 178 сантиметров, 
и симпатичным он должен быть, 
и, конечно, без всяких там «при-
водов» в полицию, и даже семья 
его должна быть благополучной. 
Особый шик – это когда близне-
цы попадаются. И, говорят, были 
такие «урожайные» годы, когда 
по десять пар близнецов в роте 
Почетного караула служили! 

Вот такая специфика. 
И долго может рассказывать 

об этой специфике Игорь Вла-
димирович, но сегодня у него 
уже совсем другие заботы. Все-
таки руководить такой служ-
бой, как Управление аварийно-
восстановительных работ  
МОСГАЗа - труд нелегкий. 

- Еще за год до моего уволь-
нения из армии мы, можно ска-
зать, случайно встретились с ге-
неральным директором МОСГАЗа 
Гасаном Гасангаджиевым, вы-
полняя совместно государ-
ственную задачу, - рассказывает 

было газобаллонное оборудова-
ние, которое использовалось для 
приготовления пищи.

Открывая круглый стол, 
председатель комиссии МГД по 
безопасности Инна Святенко 
(фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ») 
отметила, что задача заседания — 
выяснить, прописано ли в законо-
дательстве проведение контроля и 
мониторинга состояния газового 
оборудования на предприятиях 
общественного питания, которое, 
в конечном счете, должно обеспе-
чить безопасность граждан — по-
сетителей кафе и ресторанов.

Депутат Государственной 

Думы, член комиссии по безопас-
ности и по противодействию кор-
рупции Владимир Васильев со-
общил, что ежегодно в России от 
взрывов бытового газа страдает от 
250 до 300 человек. По его словам, 
в результате принятых в последнее 
время мер защиты малого бизнеса, 
сложилась ситуация, когда провер-
ка объектов малого бизнеса может 
проводиться один раз в три года, а 
если предприятие общепита офи-
циально не подключено к маги-
стральному газу, то оно не являет-
ся объектом проверки.

Как заметил Главный государ-
ственный инспектор по пожарно-

му надзору города Москвы Сергей 
Аникеев, главная проблема — от-
сутствие нормативных докумен-
тов по надзору за газобаллонным 
оборудованием на предприятиях 
малого бизнеса и надзорного ор-
гана, который осуществлял бы 
надзор в этой области. В связи с 
этим он высказал идею о необхо-
димости выйти с законодательной 
инициативой о создании такого 
надзорного органа. С этим пред-
ложением согласились все участ-
ники заседания.

Выступающие отмечали на-
личие человеческого фактора в 
случаях взрывов газобаллонного 

оборудования: к трагическим со-
бытиям приводит, как правило, 
халатность предпринимателей и 
отсутствие обученного персона-
ла, работающего с газовыми бал-
лонами. По мнению генерального 
директора ГУП «МОСГАЗ» Гасана 
Гасангаджиева, использование га-
зовых баллонов на предприятиях 
общепита надо запретить.

Инна Святенко попросила 
всех участников заседания внести 
свои предложения по разработке 
законодательных инициатив и го-
родских нормативных актов в об-
ласти надзора за газобаллонным 
оборудованием.

Игорь Романов. – И Гасан Гиз-
буллагович как-то спросил меня: 
«А сколько осталось служить  
до пенсии? А потом? Пойдете 
к нам  работать?». Ну, я сказал, 
что подумаю, пока дослужу. Год 
прошел, я был уверен, что он и 
думать обо мне забыл. И вдруг 
– звонок: «Здравствуйте, это Га-
сангаджиев. Что решили? При-
дете к нам в МОСГАЗ?». Вот 
так и началась моя работа здесь. 

Признаюсь, поначалу трудно 
было, даже тетрадку завел, тер-
мины мосгазовские записывал, 
чтобы не запутаться. Но освоил-
ся быстро, может быть, потому, 
что здесь принято доверять со-
трудникам и руководителям, нет 
никакой мелочной опеки. 

Нынешнюю свою работу 
Игорь Владимирович любит, 
и получается у него все очень 
даже неплохо. И все-таки об ар-
мии Романов тоже не забывает, 
все-таки столько лет отслужил, 
это уже, можно сказать, «вторая 
натура». Вот и является  Игорь 
Романов звеном крепкой друже-
ской цепи, связывающей 154-й 
отдельный комендантский полк  
и МОСГАЗ.  

Торжества в МОСГАЗе на 
9 мая – не просто праздник с 
чествованием ветеранов. Сюда 
обязательно приезжают солдаты 
и офицеры роты Почетного ка-
раула, возлагают венки к памят-
нику павшим на фронтах мос-
газовцам и проходят чеканным 
шагом. Конечно, когда в строю 
– статные двухметровые красав-
цы в блестящих мундирах, такое 
зрелище никого равнодушным 
оставить не может, ни убелен-
ных сединами ветеранов, ни 
женщин. Впрочем, женщинам 
такие парады особенно нравят-
ся, и после парада нет отбоя от 
дам, желающих сфотографиро-
ваться рядом с солдатами роты 
Почетного караула. 

Вот так и «закольцевалась» 
биография кадрового военного 
Игоря Романова. Был он офице-
ром полка, солдаты которого воз-
лагают венки к Вечному огню на 
Поклонной горе и в Алексан-
дровском саду, а нынче работа-
ет в МОСГАЗе, который не дает 
погаснуть этому Вечному огню. 
Раньше эта работа была рутин-
ной: раз в месяц огораживали, 
скажем, Вечный огонь у Моги-
лы Неизвестного Солдата, и ра-
бочие МОСГАЗа обслуживали 
там оборудование. Сейчас уже 
ничего не огораживают, - напро-
тив, люди, гуляющие по Алек-
сандровскому саду, собираются 
посмотреть, как четко и слажен-
но работают мосгазовцы. 

- Мы даже целый «риту-
ал» разработали, - рассказывает 
Игорь Романов. - И не случайно 
люди потом аплодируют, когда 
наши сотрудники свою работу 
заканчивают. Красивая и ответ-
ственная у них работа. А как же, 
- ведь Вечный огонь должен го-
реть всегда.



С днем рождения!

Марат   Шайжанов,  23.01.2012 
Хочу поблагодарить вас за 

столь оперативное и положи-
тельное решение вопроса по 
указанному мной недоразуме-
нию. Буквально на следующий 
день, 20 января этого года, по-
сле того, как я отправил Вам 
письмо, со мной связался Ваш 
мастер - Шкорин Е.В., и мы 
уладили с ним все разногласия.

Более претензий к ГУП 
«МОСГАЗ», а также к Вашей 
сервисной службе не имею.

Ещё раз спасибо за опера-
тивное разрешение сложив-
шейся неприятной ситуации. 

  
Татьяна  Яковлева, 

28.01.2012 
У меня произошла утеч-

ка газа, и я вызвала газовую 
службу и была приятно удив-
лена, увидев нормальных ква-
лифицированных работников, 
а не алкашей, вымогающих у 
жителей деньги (как это про-
исходит в большинстве кон-
тор!!!). Мужики устранили не-
поладку быстро и качественно, 
а также, дали дельные советы 
по оборудованию, связанному 
с газом. Спасибо большое за 
помощь и на самом деле КВА-
ЛИФИЦИРОВАННУЮ рабо-
ту! Вот таких бы сотрудников 
побольше! Спасибо смене 
№ 4, старший смены - Лимонов 
Денис.

Стр.4

 М о с к в и ч и  о  М О С Г А З е

Нас благодарят   

Профсоюзная путевка 

Уникальная возмож-
ность для членов профсоюза 
и членов их семей получить 
санаторно-курортное лечение 
с 20% скидкой появилась по-
сле подписания профсоюзом 
ГУП «МОСГАЗ»  бессрочного 
соглашения и договора с ЗАО 
«Тверькурорт» и ЗАО «Про-
фкурорт».

С заботой о людяхПрофком
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Поздравляем!
Январь

Шаграев Галим Наженович – Управление делами
Шуляков Василий Иванович – Управление № 7
Обыдина Рамзия Анваровна –Управление № 7
Зарюто Анатолий Николаевич – Управление № 7
Каюмов Надир Шамильевич – Управление № 7
Коптев Александр Алексеевич – Управление № 7
Балбекова Валентина Михайловна – Управление № 7
Кашенкова Вера Васильевна – Управление № 7
Матырская Надежда Васильевна – Управление № 7
Сорокина Татьяна Владимировна – УГВСД и ГРС 
Елизарова Людмила Михайловна – УГВСД и ГРС 
Еслина Антонина Ивановна – УГВСД и ГРС 
Хамитова Гульсиня Шамсутдиновна – УГВСД и ГРС 
Ермакова Галина Евгеньевна – УГВСД  и ГРС 
Межнева Наталья Петровна – УГВСД и ГРС 
Кузнецова Валентина Николаевна – УГВСД и ГРС 
Яхонтова Татьяна Александровна – УГВСД и ГРС 
Буторина Зинаида Борисовна – УГВСД и ГРС 
Царьков Николай Федорович – Управление № 1
Велиева Галина Юрьевна – АЭУ
Прокопенко Полина Пантелеевна – АЭУ
Седов Иван Васильевич – Управление № 3 
Морозова Елена Анатольевна – Управление № 3
Марков Евгений Алексеевич – Управление № 3
Кочетыгова Альбина Борисовна – УОТ и ТБ
Соколова Людмила Федоровна – Отдел 
мобильной подготовки и гражданской обороны
Кривоносова Тамара Алексеевна – Управление № 6
Гродзицкая Ольга Владимировна – Управление № 6 
Артюхин Валерий Александрович – ТУ
Пакостин Виктор Михайлович – ТУ
Поликарпов Игорь Валентинович – ТУ
Ермишин Владимир Михайлович – ТУ
Ларин Геннадий Николаевич – УАВР
Цикин Константин Геннадьевич – УАВР
Чибадин Евгений Анатольевич – Управление № 1 
Салихов Равил Жиганшович – УАВР
Халимончук Михаил Иванович – УАВР
Титов Николай Иванович – УАВР
Тарасов Александр Васильевич – УАВР
Четвергова Тамара Михайловна – УЭГХ
Починская Наталья Викторовна – ЦДУ
Екимова Ольга Георгиевна – УПСД 
Широкова Валентина Борисовна – Управление № 6 
Фатуллаев Талех Сейфулла Оглы – Управление № 6

 Николай Сергеевич Зай-
цев, 29.01.2012 

 Пишу по просьбе Виш-
непольского Исаака Моисее-
вича. 20.01.12, к нему прие-
хал ваш мастер Шкорин Е.В. 
подключить газовую плиту. 
Прошу выразить особую бла-
годарность, так как мастер 
приехал вовремя, о приезде 
за час сообщил по телефону. 
Сработал оперативно, был 
очень вежлив, написал на ли-
сточке подробную инструк-
цию по пользованию газовой 
плитой, так как Исаак Мои-
сеевич пожилой человек. Но 
по уезду мастера к Исааку 
Моисеевичу приехала сидел-
ка и им показалось, что пли-
та стоит недостаточно ровно. 
Исаак Моисеевич позвонил 
в диспетчерскую и попросил 
связаться со Шкориным Е.В., 
на что ему вежливая дис-
петчер Елена ответила, что 
мастер ему перезвонит сам. 
Через час поступил звонок от 
мастера, выслушав проблему, 
он пообещал приехать в тече-
ние недели. 26.01.12 Шкорин 
Е.В. приехал к Исааку Мои-
сеевичу и выставил газовую 
плиту по уровню, не взяв за 
это ни рубля. Исаак Моисее-
вич пожилой человек, вете-
ран ВОВ выражает огромную 
благодарность Шкорину Е.В. 
и Вашей службе.

Для того чтобы узнать, 
как получить профсоюзную 
путевку в любой регион Рос-
сии (Черноморское побере-
жье, Кавказские минераль-
ные воды, Тверская область, 
Московская область и другие 
регионы России), Вам не-
обходимо  обратиться в свой 
профком или объединен-
ный комитет профсоюза по 

тел. (499) 261-44-40, 267-35-66.
После лечения приходи-

те в профком оформить ком-
пенсацию до 19,0 тыс.руб.

Материальная помощь
На предприятии 68 много-

детных семей и 18 семей, где 
есть дети-инвалиды.

Обращайтесь в профком и 
оформляйте заявление  на ма-
териальную помощь, по ново-
му Коллективному  договору на 
2012-2014 гг. она составляет по 
20,0 тыс.руб. на каждого ребенка.

Забота о ветеранах
Профсоюзная организация 

ГУП «МОСГАЗ» в День защит-
ника Отечества традиционно 
навестит ветеранов Великой 
Отечественной войны - участ-
ников боевых действий, тру-
дившихся на предприятии.  Их 
осталось совсем не много – 25 
человек. И каждого посетит со-
трудник МОСГАЗа, чтобы вру-
чить специально приготовлен-
ные подарочные наборы.

Среди ветеранов Великой 
Отечественной есть и женщины, 

но их тоже поздравляют в этот, 
казалось бы, мужской праздник. 
Ведь они наравне с мужчина-
ми защищали нашу Родину.

–  Заботиться о таких лю-
дях – наш святой долг, –  уве-
рен генеральный директор 
ГУП «МОСГАЗ» Гасан Гасан-
гаджиев. – Молодые годы они 
провели на войне. В мирное 
время – работали в МОСГАЗе. 
А ведь изо дня в день обеспе-
чивать безопасность газового 
хозяйства – нелегкий труд. И 
мы приложим все свои силы к 

тому, чтобы они и сегодня мог-
ли гордиться предприятием, на 
котором работали раньше.

Ежегодно профсоюз ГУП 
«МОСГАЗ», кроме Дня защит-
ника Отечества, поздравляет 
ветеранов Великой Отече-
ственной войны с Днем побе-
ды, Днем пожилых людей и  с 
Днем начала эксплуатации га-
зового хозяйства г. Москвы. 
Также профсоюз не обделяет 
вниманием тружеников тыла и 
ветеранов газового хозяйства.

В.П. Бурдин 


